EL CASO DE EL AMPARO NO ESTA CERRADO

En nuestras anteriores ediciones hemos comentado dos artículos sobre El Amparo. Ya entonces señalábamos que todo queda abierto todavía, que quedan muchas preguntas pendientes. Hoy todavía seguimos esperando el deseado final. Porque da la sensación que cuanto más se tira de la manta, más horrores se descubren.

Hay que destapar qué y quiénes están detrás de la costosa campaña de remitidos publicados a nivel nacional para desprestigiar a la Comisión del Congreso que investigó el caso de El Amparo y, muy especialmente a Walter Márquez y a los dos sobrevivientes de la campaña. Casi 150.000 Bs. gastados en sólo los tres primeros días de publicación de remitidos y lo que después ha seguido, no pueden salir del bolsillo de un ciudadano común. Ya se ha comprobado que, al menos algunos de los firmantes de dichos comunicados, ha puesto como referencia un serial de la cédula de identidad que, ciertamente, no le corresponde. Se han "inventado" asociaciones como responsables de esos costosos remitidos... Antes de que los Diputados del Congreso Nacional condenaran esa campaña, ya la ciudadanía honesta se había hecho su opinión: no es otra cosa que infundios y calumnias destinadas a detener la acción de la Justicia.

Porque, realmente, la democracia venezolana —como dijera José Vicente Rangel— no puede admitir que la responsabilidad sea sólo de los efectivos militares y paramilitares que actuaron el 29 de octubre en el Caño La Colorada. El General Camejo y el ex-Presidente Lusinchi tienen una grave responsabilidad, no sólo por sus puestos de Comandante de la zona el uno y Comandante en Jefe el otro, sino porque ambos se involucraron conscientemente ante todo el país pretendiendo hacer pasar por buena una versión que se demostró mentirosa:

Ahora el expediente está en manos de la Corte Marcial, estudiando la revocatoria de los autos de detención presentados por los abogados de los actualmente inculpados. Pero Lusinchi se negó a llevar a juicio al General Camejo y, el actual Gobierno, a pesar de haber afirmado que el caso se llevará hasta sus últimas consecuencias, todavía no ha dado la orden necesaria para hacerlo. Mientras tanto, la Corte Suprema viene estudiando la posibilidad de asumir ella misma el caso.

Además las investigaciones sobre El Amparo han llevado a muchos a concluir que en la frontera, bajo el mando de Camejo y con la intervención del Comisario López Sisco, se habrían producido otros casos semejantes y que hay testigos, generalmente confidentes de la DISIP, que vienen declarando y que podrían ser investigados. Todavía TODO QUEDA ABIERTO.

¿Y LAS OTRAS MEDIDAS?

Jamás, en la era democrática, la transmisión de gobierno había sido tan traumática. Da la sensación de que nada funciona como debería funcionar. A pesar del maquillaje al que fue sometida Caracas en los espacios que debían ser vistos por los invitados a la asunción presidencial, la ciudad luce hecha un verdadero desastre.

Parecería que al pasar el gobierno de manos de un presidente adeco a otro del mismo partido, las cosas serían más sencillas. Así, parece, lo pensaron los mismos protagonistas y por eso, esta vez, no fueron puestas en funcionamiento las comisiones encargadas de la transición. Y ahora, en los primeros días del nuevo gobierno, las cosas, los servicios públicos, el funcionamiento de la ciudad, parecería estar abandonado. Como si hubieran sido abandonadas por sus antiguos gestores sin que los nuevos hubieran sido capaces de mantenerlas funcionando.

Caracas está llena de botes de aguas limpias. Las últimas lluvias han puesto al descubierto bien tempranamente las quebradas sucias, los desagües obstruidos, las cloacas inservibles. Hay muchos semáforos que no funcionan. La CANTV, siempre deficiente, está hecha un verdadero caos y cada vez desune más a la gente...

Mientras tanto, parecería haber desaparecido por completo la Oficina de Protección al Consumidor, en los momentos en los que sería más necesaria. Hay supermercados en los que hasta se han recortado de los envases de los productos el P.V.P. y el comprador no puede saber el precio de lo que desea llevar hasta que llega a la caja donde infaliblemente le señalan un precio superior al que el mismo producto tenía la semana anterior. En los abastos no se consigue café, sal, arroz, azúcar para el público en general, pero lo hay a escondidas para "los amigos" que estén dispuestos a pagar mucho más de lo establecido.

En el momento de escribir este comentario estamos pendientes del anuncio definitivo de las tan anunciadas nuevas medidas que el pueblo sabe que le van a golpear duro.

¿No habría llegado el momento para empezar a tomar otras medidas para que los servicios que vamos a pagar más caros, empiecen a funcionar? Antes de pensar en el "hampoducto" ¿no habría que poner a funcionar bien los viaductos, los acueductos, todas esas cosas que necesita la vida ciudadana?

"EN CASA DEL HERRERO 'CUCHILLO DE PALO"

Mal aire invadió la Región de Guayana al final de la gestión del gobierno del Dr. Jaime Lusinchi, producto de sus deficientes políticas en el Sector Salud y Malariología.

Guayana, la región más extensa de nuestro territorio (47,7%) y la que concentra la totalidad de la producción venezolana de hierro, aluminio, diamante y oro y las tres cuartas partes del potencial hidroeléctrico del país, está contaminada de Paludismo o Malaria. Un mal controlado hace años nos hace retroceder y padecer enfermedades de décadas atrás.

El año pasado se registraron unos 30.980 casos de malaria en la zona. Actualmente las cifras han aumentado considerablemente sin saber hasta dónde. Es de destacar el comentario hecho por el Obispo de la diócesis de Guayana, Monseñor José de Jesús Núñez Viloria en "El Nacional" el día 14-2-89: "lo más grave de todo es que en las medicaturas de esas poblaciones no hay medicamentos, ni preventivos, ni curativos; pero de allí se extrae el oro para pagar la deuda del país, y sin embargo, como una contradicción, no hay dinero para adquirir las medicinas".

Esperamos que en este valle de lágrimas que tendremos que pasar los venezolanos al soportar los reajustes económicos, por lo menos el gobierno del señor Carlos Andrés Pérez tenga la sensibilidad de mejorar el estado de los hospitales venezolanos y del sector salud en general, cosa que su colega político, el Dr. Jaime Lusinchi, siendo médico, descuidó.

Será que hasta para gobernar se cumple el refrán: "En casa del herrero cuchillo de palo".

CUESTIONAMIENTO POLICIAL

Desde hace tiempo los necesarios servicios policiales están siendo cuestionados por la ciudadanía. A veces por su falta de real presencia en cada vez más zonas que se van transformando en "hampódromos" para desgracia de los transeúntes o habitantes de esos lugares. A veces por sus métodos de acción, especialmente en los barrios, donde en lugar de ser factor de seguridad se transforman en amenaza real para el pueblo, con sus redadas y sus controles arrogantes y vejatorios.

Ahora los cuestionamientos han brotado desde dentro. En el seno de la Policía Metropolitana. Hay quejas y hay también denuncias.

Primero, fueron, como chispa que desató todo lo demás, los oficiales de carrera. Estudiaron, lograron un título, pero sus aspiraciones encuentran siempre un techo: no pueden ascender, porque los altos mandos están siempre en poder de oficiales de la Guardia Nacional. Protestaron. Llevaron sus reclamos hasta el Congreso Nacional y hasta los medios de comunicación.

Inmediatamente los mandos cuestionados reaccionaron... militarmente: arrestos, órdenes de silencio, prohibiciones de dar noticias a los periodistas.

Pero no fueron los oficiales de carrera solamente. También los demás efectivos plantearon sus reclamos. Bajos sueldos, horarios excesivos, falta de asistencia social... Realmente conmueve ver a un policía a veces con uniforme y todo, ocupado en la construcción de su ranchito en zona de invasión.

Y desde los reclamos de oficiales y de agentes han comenzado a salir una serie de denuncias. Manejos dolosos de diferentes cajas, sueldos de la PM asignados a familiares de los oficiales de la GN que tienen mando en la institución, es decir, sueldos entregados a personas que no cumplen otra función que la de cobrar cada quincena.

La opinión pública, la primera cuestionadora de la policía, ahora se ha vuelto a su favor. Con la prensa y con sus representantes políticos apoya a los policías reclamantes. Para los policías reclama un régimen menos militar, mejores sueldos, habitaciones, mejoras sociales y laborales. Porque sabe que solamente con una Policía debidamente atentida, podrá contar con una policía eficiente frente a los graves problemas de inseguridad que padecemos.

"PELIGRO: AVIONES EN VUELOS RASANTES"

La Carlota, una vez más. Otra vez la tragedia. De nuevo una avioneta que se dirigía hacia ese aeropuerto se estrella... Esta vez en el jardín de una finca; murieron dos tripulantes y en la sala de la casa habitación se provocó un incendio. Otra vez a un pelito de provocar una tragedia mucho mayor.

A los pocos días los vecinos de las urbanizaciones afectadas por el alto riesgo de los vuelos desde y hacia La Carlota, convocados por sus respectivas Asociaciones, en gran caravana de carros y peatones, rodearon la zona del aeropuerto urbano en multitudinaria manifestación de protesta.

Se alega que La Carlota es necesaria. como aeropuerto militar para emergencias de toda clase. Indispensable, dicen. Pero mientras exista ese aeropuerto militar para emergencias, los dueños de las avionetas y los representantes del Aereoclub, seguirán "demostrando" las "bondades" del servicio que ellos prestan y defendiendo su derecho a volar sobre las. urbanizaciones ciudadanas. Total, dicen ellos, un accidente aéreo no es cosa de todos los días. Total, dicen ellos, también producen víctimas otros medios de locomoción. Como señalaron los vecinos manifestantes ¿habrá que esperar a que se produzca una gran tragedia para que se tomen las medidas necesarias para evitar el riesgo que cada día representa ese aeropuerto incrustado en el corazón de la capital?

Caracas, necesita pulmones de vegetación que le ayuden a descontaminar el ambiente. Los caraqueños necesitan áreas de esparcimiento y recreación. La ciudad es deficitaria en canchas para el deporte. Ahí está ese inmenso terreno, el más apto para resolver problemas y hasta ahora sólo al servicio de unos pocos privilegiados.

Se han presentado propuestas y hasta proyectos para construir el necesario parque. Incluso algunas de ellas conservan la pista de aterrizaje y la torre de control que permitiría la utilización de La Carlota como aeropuerto para esas emergencias de las que se habla...

EL GUARATARO LINDO

Para algunos caraqueños El Guarataro es un nombre para las páginas rojas de la prensa. Para las familias que viven en el barrio es otra cosa, algo muy entrañable y querido, espacio de lucha por ser cada vez más. El pasado 12 de febrero dieron un paso más en este camino inaugurando la nueva sede del CENTRO SOCIAL JUAN MANUEL CAGIGAL con una Eucaristía que integró la vida, la fe y la cultura de ese pueblo que lucha por el reconocimiento de sus valores. Un centro que es, a la vez, expresión de esos valores y esperanza indetenible. En una ocasión se expresaron así:

"Guarataro unido lucha por su salud integral".
Esta es la consigna que queremos hacer
realidad los Guaratareños, comunidad
emprendedora y luchadora que desde hace
muchos años ha iniciado una labor
mancomunada, audaz y sostenida, con avances
y tropiezos, triunfos y reveses... en la búsqueda
del bienestar social y la defensa de su derechos.

El 29 de enero pasado, en la comunidad de La Acequia celebramos con alegría y espéranza la inauguración de la sede del CENTRO DE FORMACION Y CAPACITACION PARA ÉL TRABAJO. Será un espacio donde juntos buscaremos la elevación del nivel económico y social de todas las familias que participamos en el Proyecto; a la vez que queremos generar dentro de nuestra comunidad empobrecida una solidaridad y participación que nos permita vivir como Hijos de Dios y verdaderos hermanos.

Hoy los integrantes del CENTRO SOCIAL JUAN MANUEL CAGIGAL celebramos que tenemos perfil propio como Institución. Personalidad Jurídica como Asociación enmarcada en un típico trabajo basado en el voluntariado social dentro del Barrio. Esta identidad nos estimula hacia infinitos esfuerzos comunes coordinados que irán generando cada día participación y solidaridad, formación y organización.

Somos una Asociación sin fines de lucro, organización horizontal y democrática de libre afiliación, espontánea participación sin ingerencias partidistas, inalienablemente comunal y orientada a nuestros objetivos específicos, tales como: Saneamiento Ambiental, Vialidad, Relaciones Públicas, Deportes, Organización Cultural y Acción Vecinal, Salud Preventiva y Curativa, Alfabetización, Formación y Capacitación para el Trabajo, Catequesis, en una palabra: SALUD INTEGRAL.